
令和３年度 Ｗｅｂ学校評価【２月】のまとめ（今年度最終）

１ 方法 まちこみアンケート機能

２ 期間 令和４年２月２５日（金）～２月２８日（月）

３ 問い① 「学校は、この一ヶ月の教育活動を適切に行っていたか？」

問い② 「学校は、今年度の教育活動を適切に行っていたか？」

４ 結果 ３１６人の保護者の方から回答をいただきました。

① ２月の評価

② 今年度の評価

５ コメント＆回答

【学習面】

◇遠隔授業では、楽しく授業している先生が多かった気がします。お疲れさまで

した。

◇リモートより学校で授業を受けた方が分かりやすい。目が疲れるなどの意見

が周りでもありました。

◇コロナ禍の中、分散登校対応や感染予防対策ありがとうございます。自宅での

リモート授業では、ホームルーム以外の時間、授業中の時間はビデオ、マイク

共にオフになっていることには少し納得が出来ません。ビデオは、オンにして

顔が見えている状態でないと、実際にきちんと授業を受けているのか確認出

来ないのではないかと思います。子どもたちも家にいながらでも出席し授業

を受けているんだという気持ちになると思います。回線等の問題があるかと

は思いますが一度検討お願いします。

◇オンライン授業中、休み時間だったのかもしれませんが、鍵盤ハーモニカや笛

をみんなに吹いてみせていた生徒がいてびっくりしました。中学生ともなる

と、教室で授業を受けないと意味がないと思いました。一生懸命頑張っている

先生方が気の毒です。

適切である 249 人（82.8％）

やや適切である 58人（16.6％）

あまり適切でない 8人（ 0.6％）

適切でない 1人（ 0.0％）

適切である 248 人（82.8％）

やや適切である 65人（16.6％）

あまり適切でない 3人（ 0.6％）

適切でない 0人（ 0.0％）
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【生活面】

◇ジャージ登校が親子共々とても助かりました。子どもは荷物の軽減、親は衣服

を清潔に保てたこと等メリットが大きかったです。制服の議論もありました

が、もういっそのことジャージだけでもいいのではと、ふと思ったりしました。

ジャージだけというのは現実的ではない考えですが。マチコミを使って日々

の様子を写真で知らせてくれたり、評価アンケートで親の意見を聞いてくれ

たりしていることに感謝です。親の意見は全て聞けとは微塵も思っていませ

んし、間違った意見やマイナーな意見になってしまうこともあるかもしれま

せんが、学校について思っていることを表す場があって、心のモヤモヤが大き

くなる前に吐き出せて、校長先生からコメントをいただけるなんて、なんと素

晴らしい環境なんでしょう。是非、今後も続けてほしいです。

◇雪の多い時期のジャージ登校、これからも実施してほしいです。

○三週間ほどの分散登校期間、生徒はもとより保護者の皆さまには大変ご不便をおかけしまし

た。当然、学習面、健康面において、遠隔よりも対面授業の方が効果的でありますが、先生方

は現時点でのＩＣＴ技術を駆使しながら指導してきました。学校によっては、遠隔授業を５教

科のみに絞って、高度な技術を駆使して行っているところもあると聞いていますが、本校では、

時間割どおりに９教科全てで行っております。対面授業時は今までどおりライブ配信し、遠隔

授業の時は、誰もいない教室で授業している様子をライブ配信していました。先生方は校内研

修でＩＣＴの指導技術向上を図っており、早速研修の成果を遠隔授業で実践していた方もいま

す。今後も学び続ける西中教師集団を目指します。

○遠隔授業時の音声と画像については、それぞれの授業の状況で使い分けています。経験のある

方も多いと思いますが、複数の参加者がミュートを解除すると、音が聞こえずらくなるため、

発言者以外はミュートをすることにしています。ただし、少人数の場合は全員ミュートを解除

し話し合ったりしています。顔出しについても状況によって、顔出ししたり、しなかったりと、

学習内容によって対応を変えています。

○遠隔授業に集中できない生徒がいるのは事実です。ただし、それはごく一部の生徒です。西中

生の大多数は、対面授業も遠隔授業もとてもしっかりやっています。全ての西中生が、前向き

に学習できるよう今後も努めて参ります。

○トレパン登校を他校ではあまりやっていないと聞いています。いろいろな事情があるのでしょ

うが、本校では、これからも感染症対策、気候対策等により、登下校時の服装を柔軟に対応し

ていきます。制服について、生徒会を中心に各学級で話し合いを深めております。分散登校も

ありスケジュールが遅れていますが、今年度中に「くつ下」と「ストッキング」について改定

案をつくり、試行期間を設け、来年度の生徒総会で正式に決定する予定です。



【コロナ対策】

◇出校日と遠隔授業の連絡はもう少し早く知らせてもらえたら助かりました。

（泉川小は分散登校しますの時点で出校日の連絡がきていたので・・・）また、

校内でコロナ陽性者が出た時の濃厚接触者の判断についての学校内での基準

があればお知らせしていただけると助かります。

◇学年によってコロナ関係の対応が違うと聞きました。２年生は昼休み、給食前

と厳しく取り締まっているのに、１年生は生徒同士で肩を寄せ合ったり、近距

離で話したりして、あまり取り締まっていない。こういう、学習以外の学年の

指導の差は、あまりない方がいいと思いました。

◇いつもお世話になっております。マスクについてコメントさせていただきま

す。この前子どもが付けていった不織布マスクが、ウレタン等のマスクに形

（見た目）が似ているから外せと言われたそうですが、学校ではプリーツタイ

プのマスクでないとダメなのでしょうか？今、不織布マスクも眼鏡が曇りに

くいや、息がしやすいなどの工夫がされているものがあり、少しでも快適に学

校生活をしてほしいと思い用意しました。たまたま予備のマスクはプリーツ

タイプだったので変えて帰ってきましたが、もし予備のマスクも同じものだ

ったらどう対応していたのでしょうか？保護者もこれから学校に訪問する際

はプリーフタイプのマスクになるのでしょうか？他にも感染対策について何

かあれば連絡してくださるようお願いします。

○市教委から分散登校の指示があった時点で、本校の感染状況は落ち着いていたため、急がずに

最も遅く開始することを決定し、取り急ぎマチコミで連絡しました。実施に当たり、様々な方

法が考えられたため、急がず週が明けてから決定することにしました。小学校が早々にスケジ

ュールを発表したのは知っていましたが、中学校は、期末テストへの影響も考慮し、最善の方

法をとるために時間を掛けて検討し、お知らせが遅れました。

○濃厚接触者を判断するのは保健所です。以前は、学校が提供する座席表等をもとに判断してい

ましたが、今は、登下校時や休み時間の過ごし方が判断の材料になっています。仮に本校生徒

が検査で陽性となっても、事前に念のため休んでいたり、登校しても休み時間に密にならずに

落ち着いて過ごしていれば、濃厚接触者は無しとなります。本校では、休み時間の過ごし方等

全ての学年で同じスタンスで指導しています。もちろん状況によって、指導に軽重を付けるこ

ともあります。いずれにしても校内で感染拡大しないよう改めて指導体制を整えます。

○先日お知らせしたとおり、国の方針に学校での不織布マスク着用が加えられ、保健所からも強

い指導がありました。以前に比べ、様々な形状・色の不織布マスクが比較的安価で販売されて

おりますので各自準備をお願いします。なお、うっかり忘れてきたり、準備が間に合わない場

合は、学校に予備の不織布マスクを常備しておりますので、先生方に申し出てください。なお、

保護者の方が来校する際のマスクは特に規定はありません。



【教員の資質向上】

◇親の背中を見て育つという言葉がありますが、先生の態度や選んだ言葉、言葉

遣いが気になるときがあります。本人宛ではなくとも、クラスで先生から他者

生徒への発言を聞いたり、先生たちのやりとりを間接的に見聞きして、疲れた

り傷ついたりする子もいると心に留め置いて貰えたらと思います。

◇個人的なことですが、子どもが体調不良で学校に行けない日があっても特に

連絡などなく、体調についても詳しく聞くわけでもなく、こちらとしては学校

での対応を考えていただきたいのですが、あまり聞いてくれるような感じが

見られないのが残念です。

【今後に向けて】

◇新２年のクラス替えですが、正式に決まって発表してしまったら、また落ち着

いて授業が受けられないクラスができてしまう可能性があるので、１年の最

後の数日間仮の新クラスで、様子をみて調整して決定、のような感じにはなら

ないでしょうか。実はこの子とこの子が一緒にいると騒いでしまう、があるか

もしれません。良くはなったと先生方からは聞きますが、未だに授業中寝てい

たり、終始喋っている生徒がいるとのことです。クラス替えでまた今年と同じ

ように落ち着きのないクラスに当たってしまったらと不安です。授業中ほふ

く前進する生徒がいた等聞いて驚きを隠せません。２，３年は同じクラスなの

で、今年のように「今年はもう我慢して」というわけにもいきません。今年１

年とても我慢して過ごしていたので、来年度からは集中して勉強に励めるク

ラスに割り振られることを切に望みます。※クラスに騒がしい人が居ようが

居まいが、自分は自分でしっかり授業を受けるという自覚が本人にはあるの

で、素晴らしい授業をしていただいた先生方には感謝しております。

◇コロナ拡大時に分散登校や部活動の停止など子どもたちが安全に学校生活を

送れるよう迅速に配慮していただきました。ありがとうございました。ただ、

運動不足や学習面の遅れは、今後どうフォローしていくのか検討していただ

きたいです。

◇いつも子どもたちのためにご尽力くださりありがとうございます。感染者数

○授業やその他全ての教育活動において、不適切な言動の無いよう、日頃から先生方に指導して

いますが、ご指摘のようなことがあったのであれば申し訳ございません。改めて全教職員に指

導します。全ての生徒が安心して登校し、学べるよう努めます。

○生徒が欠席した場合、電話や家庭訪問を行うこととしています。それがなく、不信感を抱かせ

てしまったことに心からお詫び申し上げます。このことは学級担任個人の問題ではなく、学校

全体の課題として捉え改善に努めます。



が増え、分散登校となる中、リモートで授業ができたり、ジャージ登校にして

くださりありがとうございました。当初、ジャージ登校は２月までとのことで

したが、今後も延長するのでしょうか？そして、今の２年生の修学旅行はどう

なるのでしょうか教えていただきたいです。

【その他】

◇一年間ありがとうございました。先生方のおかげで、子どもも心身共に大きく

成長することができたと感じております。また、お忙しい中、マチコミを通し

て様々な情報提供をしてくださった校長先生に感謝します。新年度もよろし

くお願いいたします。

◇心配事が多い状態で入学しましたが、都度、対応していただき、おかげさまで

無事に一年間を終えられそうです。コロナ禍で先生方もお忙しい中、ありがと

○クラス替えに関する提案ありがとうございます。学級編成は、様々な情報を基に行いますが、

個性の違う４０人近い生徒で組織する集団を作るため、完全な学級編成はほぼ不可能かと思っ

ています。自分にとって最高の集団が、別の人にとっては最悪の集団だったりします。もちろ

ん、過去の様々なデータをもとに最良の学級編成は行いますが、それよりもむしろ、できた集

団を「より良い集団」に成長させることが大切であると考えています。また、それを指導する

教員組織も工夫し、全教職員が一丸となって夢の実現に励む全校生徒を支えていく所存です。

○部活動停止による運動不足は大きな問題です。朝の全校ストレッチもコロナ対策に伴い休止し

ています。今は、自主トレをしながら部活動の再開を待つしかないと思っています。

○分散登校時、本校では通常の時間割を対面または遠隔で行っているので、授業の進度に遅れは

発生しておりません。体調不良やその他の事情で授業に参加できなかった生徒は、個別に対応

します。もし、心配なことがある場合は、学校にご相談ください、

○トレパン登校期間は、コロナの感染状況が未だ収まらないので当面延長します。ただし、県立

受験を控えた３学年は、３月から制服で登校しております。

○修学旅行は、昨年度は、１０月に県内一泊。今年度は、４月に二泊三日で函館と下北半島を訪

問しました。現２学年は、５月に東京・横浜二泊三日で実施する予定となっています。

今、コロナの感染リスクは、東京も東北も青森も変わりは無いと認識しています。また、宿泊

するホテルも見学先の施設も万全の感染対策をとっているため、修学旅行で感染する可能性は

極めて低いと言われています。よって、修学旅行を実施するのであれば、東京・横浜で行いた

いと考えています。ただし、実施に向けて一番問題なのが、青森市内の状況です。生徒の家族、

家族の職場や学校で感染者が出たため念のため登校を控える生徒が多くいます。そのような状

況であれば、実施は難しいと思っています。今月中旬までの状況と今後の見通しを見極め、５

月に実施するか、延期するかを決断し、３月２２日の保護者集会で説明する予定です。



うございました。来年度もよろしくお願いいたします。

◇校長先生はじめ、教頭先生、学年主任の先生が話しやすく、とても素晴らしい

学校だと思いました。タイムラインで学校の様子を知らせていただき感謝し

ております。お世話になりありがとうございました。

◇３年間大変お世話になりました。思春期の多感な時期の中学生活も、大きなト

ラブルもなく過ごすことが出来ました。ありがとうございます。

◇トレパン登校等、コロナ対策で様々、手を尽くしてくださり大変感謝しており

ます。いつも迅速に対応してくださりありがとうございました。卒業まで引き

続きよろしくお願いいたします。

◇ついこの間入学したと思っていたのに、あっという間に卒業です。様々な事が

ありましたが、マイペースな子なりに成長できた３年間だったのではと思い

ます。先生方はいつも温かく見守ってくださり励ましてくださり感謝しかあ

りません。残りわずかとなりましたが、引き続きよろしくお願いします。

◇大変お世話になっております。いつも生徒たちの為に最善をつくしてくださ

ったお陰で、今学期も安心して登校させる事ができました。心より感謝申し上

げます。

◇あっという間の３年間、大変お世話になりありがとうございました。校長先生

からマチコミが届くのがとても楽しみでした。感謝でいっぱいです。コロナ禍

で大変な中でも、いつも子どもたちを思い、温かく力強くご指導いただきあり

がとうございました。部活の先生に関して悩んだりもしましたが。希望いっぱ

い入学し、いろいろなことを体験し、やっぱり西中で良かったと親子で話して

います。学年部会がオンラインになったのは残念でしたが、先生方の姿を見て

涙がにじんでしまいました。コロナが落ち着いて、ゆっくり話せる機会が来る

ことを願っています。先生方も体をお大事にお元気でいてください。

◇３年保護者です。中学校生活ほぼ半分以上コロナで制限されてきた子どもた

ち。いろいろな行事も制限されて思うようには行かない中、先生方には子ども

たちのために協力していただき、いつも見守っていただいてありがとうござ

いました。本当に感謝しています。

◇先生方、夜間・休日もコロナ対応で休む間もなかったかと思います。いつも、

子どもたちの安心・安全のためにご尽力いただきありがとうございます。３年

間お世話になりました。我が子が、自分のペースでここまで歩んでこられたの

は、支えてくださった先生方、保護者の方々、お友達のおかげだと、心から感

謝しております。親以外の寄り添ってくれる存在の、なんと大きなこと･･･。

本当にありがとうございました。

◇３年間、大変お世話になりありがとうございました。校長先生のタイムライン、

いつも楽しみに見ていました。おかげさまでコロナ禍でも子どもの様子を見



ることができありがたかったです。校長先生、お忙しい中いつもありがとうご

ざいました。３年間、いろいろなことがありましたが、担任の先生はじめ、先

生方には楽しく、時には厳しくご指導いただき、楽しい中学校生活を送れたこ

と、深く感謝いたします。ありがとうございました。

◇３年間本当にありがとうございました。我が子が西中生で本当に良かったで

す。来年からも私たちのように、安心して通える、安心して通わせられる、親

子が増えていくことを願っています。

◇３年間大変お世話になりました。不測の事態に思うような活動が出来ない中、

工夫して行事や授業を行ってくださった先生方に感謝しております。親子

共々、楽しい中学校生活が送れたと思います。ありがとうございました。西中

学校の益々のご発展、ご活躍を期待しております。

◇分散登校、部活動休止、不要不急の外出自粛と青森市にはまん防が発出されず、

不安に感じていたなかでとても適切な措置の効果だと思います。が、おかげさ

まで今のところ本人も家族も感染せずに過ごしております。リモート学習も

大変だとは思いますが、先日表彰された先生もいらっしゃいますし、西中は恵

まれているなあと感謝しております。とは言いましてもやはり感染せず健康

な生活のため、引き続きどうぞよろしくお願いします。

◇県立受験まであと少し、３年生の皆さん、頑張ってください。

６ 結びに

２月そして、今年度最終評価への回答ありがとうございました。

コロナ禍における学校運営を保護者の皆さまの参画を得ながら進めていくことを目

的に始めたこのＷｅｂ学校評価ですが、丸２年が過ぎようとしています。その間、皆さ

まの声を参考に、コロナ対策、ＩＣＴの充実、学習や学校行事等において、一層の充実

を図ることができました。心から感謝申し上げます。今後も、安心して登校し満足して

下校できる、笑顔あふれる学校づくりに皆さまと共に取り組んで参ります。

３年生の保護者の皆さま、これまでお世話になりありがとうございました。コロナ前

の西中を知る唯一の学年として時代の転換期をリードしてきた３学年の生徒と保護者

の皆さまには心から感謝しております。残された者たち（教職員、生徒、保護者）で、

艱難に耐え、西中を更に発展させて参ります。今後も地域住民の一人として、地域の学

校西中学校を支えていただきますようお願いします。

このＷｅｂ学校評価は、次年度も内容を更に充実させながら継続する予定です。今後

ともよろしくお願いします。

令和４年３月４日

青森市立西中学校 校長 今別幸司


